



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

100 leaders du Saguenay-Lac-Saint-Jean s'engagent pour l'écoresponsabilité

Alma, 25 septembre 2025 – Le Centre québécois de développement durable (CQDD) et de nombreux leaders du milieu des affaires ont rendu public la « Déclaration 2025 des dirigeantes et des dirigeants d'entreprise du Saguenay-Lac-Saint-Jean pour la transition vers l'écoresponsabilité ». Dans les faits, ce sont 100 propriétaires et gestionnaires d'entreprises qui ont signé cette Déclaration, s'engageant collectivement à accélérer la transition vers une économie plus verte et responsable dans la région.

Concrètement, par cette Déclaration, les 100 signataires s'engagent à se doter d'une stratégie de développement durable pour leur entreprise au cours de la prochaine année, à adopter progressivement de nouvelles pratiques d'affaires écoresponsables et à faire preuve de transparence en les communiquant. On parle ici de mesures visant, par exemple, à réduire les émissions de gaz à effet de serre, à offrir un milieu de travail inclusif ou à accroître l'achat local et responsable. Soulignons que cette initiative s'inscrit dans le cadre de PME Durable 02, déployé par le CQDD dans la région depuis 2015.

Une volonté régionale de mieux faire des affaires

« L'entrepreneuriat nous permet d'être des agents de changement positif pour nos employés, nos clients et notre collectivité et de montrer l'exemple en matière d'écoresponsabilité. Ce n'est pas nécessaire de révolutionner son modèle d'affaires pour emboîter le pas. » – Jessika Roussy, présidente et directrice générale de Mode Choc

« Nous croyons fermement dans l'avenir économique de notre région. Avec la Déclaration 2025, c'est l'importance maintenant accordée par la communauté d'affaires au développement durable et à l'écoresponsabilité qu'on souhaite communiquer et surtout inviter les autres entrepreneurs à se joindre au mouvement. » – Félix Daviault-Ford, cofondateur de Pie Braque Microbrasserie

« L'écoresponsabilité n'est plus une option, c'est une responsabilité. La clientèle veut des produits plus écoresponsables. Et nous devons innover pour rester compétitifs et assumer pleinement notre rôle dans la transition. » – Émilie Gaudreault, présidente et copropriétaire de Délices du Lac-Saint-Jean

« Nous invitons les autres entrepreneurs à se joindre à nous. Ensemble, nous pouvons bâtir une région encore plus fière, durable et attractive. » – Kim Limoges, cofondatrice et copropriétaire d’Aventure Rose des Vents

Un appel à l’action lancé aux entreprises de la région

« Précurseur en développement durable depuis plus de 35 ans, la région du Saguenay–Lac-Saint-Jean franchit clairement une nouvelle étape. C’est une communauté de leaders du milieu des affaires pour l’écoresponsabilité qui prend forme. 100 leaders qui s’engagent à passer à l’action et en faire plus, c’est du jamais vu au Québec ! Dans le contexte d’incertitude économique actuelle, cet engagement collectif est une source d’inspiration pour les autres entreprises de la région, comme pour celles de tout le Québec », souligne Nicolas Gagnon, directeur général du CQDD.

L’initiative vise à rallier 200 autres entreprises du Saguenay–Lac-Saint-Jean au cours de la prochaine année dans ce mouvement régional positif pour l’écoresponsabilité. Pour cela, le CQDD proposera plusieurs activités d’échanges, de réseautage et de partage d’expériences pour faciliter la mise en place de pratiques d’affaires écoresponsables.

Les entreprises privées et collectives intéressées à joindre ce mouvement peuvent signer la Déclaration en ligne sur le site pmedurable02.com/declaration2025 et avoir accès gratuitement à la solution numérique [Activateur](#) pour produire un plan d’action de développement durable. La liste des signataires de la Déclaration 2025 peut être consultée en ligne.

À propos du CQDD

Le Centre québécois de développement durable (CQDD) est un organisme à but non lucratif (OBNL) dont la mission est de soutenir les organisations afin qu’elles améliorent leur performance économique, sociale, environnementale et de bonne gouvernance. Avec près de 35 ans d’expérience et un réseau de 150 partenaires, il agit comme un leader pour accélérer la transition vers une économie verte et responsable au Québec.

– 30 –

Source : Mélissa Rochefort
Chargée de projet
Centre québécois de développement durable
418 668-7533 poste 122, melissa.rochefort@cqdd.qc.ca
www.cqdd.qc.ca